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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de junho de 2022, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária realizada 

no auditório do Museu de Historia Natural, tomando todos os cuidados de distanciamento, opção esta 

aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos 

desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pela Sra. Camila Bonelli de Milano, presidente, que 

atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião de maio de 2022; 2- Apresentação da atualização do Plano Municipal de 

Saneamento Básico; 3- Alimentação de pombos domésticos em área urbana; 4- Informes gerais. Sr. 

Anderson e Sra. Camila agradecem a participação de todos na respectiva plenária; Sr. Anderson deixa 

os presentes cientes sobre os conselheiros que não puderam participar e em seguida realizou a leitura 

da ata do mês de maio sendo aprovada pelos presentes. No item 2 da pauta que trata da atualização do 

Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB), Sr. Vitório presidente do SAAE inicia os debates 

deixando todos cientes que este plano deve passar por uma revisão de quatro em quatro anos sendo 

cumprindo pela autarquia esses períodos. Nesta revisão, foram inseridas algumas alterações no que diz 

respeito às diretrizes de novos loteamentos, alterações de redes de água e esgoto. Sr. Vitório comenta 

também sobre o período de estiagem vivenciado pelo município e formas de mitigação para que a 

população não seja desabastecida com uma nova captação no Rio do Peixe pensando em um 

crescimento populacional de 200 anos. Posteriormente, a palavra foi passada para o Engº Denis 

Mathias que inicia sua apresentação retratando os conteúdos atualizados do PMSB com uma divisão 

das ações e metas de curto, médio e longo prazo abrangendo água, esgoto, resíduos sólidos e 

drenagem urbana. A plenária ficou ciente da legislação por trás da elaboração desse plano e de acordo 

com a Lei Municipal nº 5.405/2015 este PMSB deve ser passado neste conselho para ciência e 

manifestação e aprovação do mesmo. Sr. Denis esclarece a relação direta desse plano com o Plano 

Diretor do município determinando ações e planejamento de expansão de sua área urbana. Nessa 

versão atualizada e apresentada, foram verificadas as obras de curto prazo concluídas e a inserção de 

novas metas. Os períodos de execução das obras estabelecidas em curto prazo estão entre os anos de 

2022 a 2025 e enfatiza sobre o controle de perdas, tema muito discutido em todo o território nacional 

informando a instalação em Itapira dos macromedidores e das válvulas redutoras de pressão, assim 

como, outros pontos no que diz respeito ao esgoto, resíduos sólidos  e drenagem. No item apresentado 

sobre resíduos sólidos, Sra Camila informa que algumas ações relatadas já estão em excussão pela 

SAMA. Prosseguindo nos itens, Sr. Denis explana sobre as metas de médio prazo com prazos de 

execução entre os anos de 2026 a 2031 e as metas a longo prazo – 2032 a 2041 dentro das linhas 

relatadas e finalizando sua apresentação com as ações continuadas desse plano. Após a apresentação 

das metas, Sr. Denis deixa os presentes cientes dos resumos de investimentos totalizando um valor em 

torno de R$194.000.000,00 e relata que os próximos passos desse plano serão as audiências públicas 

para que a sociedade civil tomem ciência, deem sugestões e possa ser compilado os dados de forma 

conjunta. Os presentes parabenizam os dados apresentados, formas de condução e a transparência 

desse PMSB com todas as informações disponíveis no site da autarquia. Sr. Vitório coloca que o 

SAAE está de “portas” abertas para sugestões, discussões sobre a revisão desse plano. Sr. Jose 

Antônio Pires e demais conselheiros relatam a expertise da equipe do SAAE na elaboração e execução 

desse plano ao longo desses anos. Sr. Denis fica de encaminhar a apresentação com todos os dados 

para uma análise aprofundada dos conselheiros e fica a disposição para esclarecimentos. Diante dos 

fatos apresentados, o COMDEMA manifesta favorável ao conteúdo apresentado desse plano 

aprovando o mesmo. Dando prosseguimento a pauta, no item 3 é tratado a alimentação de pombos 
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domésticos em área urbana. Sr. Simão Junior deixa a plenária ciente sobre sua preocupação com essas 

aves, hoje espalhada pelo Parque e por toda a cidade e que muitas pessoas tem alimentado essas aves 

favorecendo um aumento populacional. Comenta sobre as doenças e/ou patologias causadas por essas 

animais e relata que em Mogi Mirim está sendo discutido um projeto de lei que visa a proibição de 

alimentar essas aves. Uma discussão foi aberta sobre este assunto e Sra. Fátima relata que tem 

chegado muitas reclamações sobre este assunto e não pode fazer nada por não existir uma legislação 

específica. Sr. Julieder relata se não há possibilidade de fazer uma orientação nas redes sociais e todos 

gostaram da ideia e Sr. José Antônio fica de publicar uma matéria no Jornal Tribuna de Itapira na 

página do meio ambiente. A plenária delibera sobre encaminhar um oficio ao setor de Zoonoses 

solicitando o que poderia ser realizado quanto este caso e encaminhar esse projeto de lei de Mogi 

Mirim para uma possível adaptação a nossa realidade e todos concordam. Nos informes gerais, Sr. 

Anderson relata sobre o plantio de árvores nativas na margem do Ribeirão da Penha junto de 

funcionários da empresa Penha Papel e Papelão e convidados, assim como, a realização de uma 

palestra sobre a importância da arborização urbana nos centros urbanos em comemoração ao dia 

mundial do Meio Ambiente. Sr. Lucas demonstra sua preocupação com o aumento dos focos de 

incêndio e Sr. Anderson informa sobre o trabalho desenvolvido pela Defesa Civil e que a SAMA vem 

autuando quem ateia fogo em áreas rurais e Fiscalização e Posturas com uma atuação intensiva em 

área urbana. Sem mais informes, Sra. Camila declara encerrada a reunião, deixando seus 

agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Camila Bonelli de Milano   

02 Eduardo Luís Zago Mello   

03 José Carlos S. Cardoso Junior   

04 Marta Melina R. Moraes Camargo   

05 Julieder Oliveira Lino   

06 José Antônio Pires de Souza   

07 Lucas Cesar da Silva   

08 Gabriel Silvino   

09 Antônio Carlos Avancini   

10 Cleide Benedita Scoton   

11 Fátima Regina da Costa Augusto   

12 Thayna Vanda Soares   

13 Pedro H. Pereira de Souza   

14 Cleber R. P. de Moraes Seriani   

15 Anderson Martelli (convidado)   

16 Vitorio B. de Ornellas (convidado)   

17 Denis Augusto Mathias (convidado)   
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